

*En este día 18 de Agosto de 1802 Miércoles a las horas de las siete y ocho del día llegó a Canaria el Señor Obispo de la Visita de La Palma, Hierro y Gomera. Pasó a pie por mi casa con todo el acompañamiento, se paró en mi puerta, me habló y le besé el anillo, viniendo de mano con el Corregidor, que también me saludó haciéndome un gran besamano, pues me estimaba ...*

*En este día Martes 17 de Julio 1804 a horas de las cuatro de la tarde salió el Sr. Ilmo. de su palacio con repiques para embarcarse por la caleta de San Telmo en el barco Las Flores que le esperaba a la vela para hacer su visita a la isla de Tenerife y demás de su jurisdicción Volvió el 29 de Junio de 1805 a las ocho de la mañana.*

Durante los 18 años de su Pontificado ocurrieron cosas importantes:

- Se crearon en Gran Canaria las Parroquias de San Mateo, Valsequillo, Santa Lucía y Mogán.
- Cesan los Señoríos en España, como es el de Agüimes concedido por los Reyes Católicos al Obispo Don Fray Miguel López de la Serna para paliar la pobreza del Obispado.
- Murieron Diego Eduardo, Luján Pérez y Viera y Clavijo.
- Se expusieron al culto las Imágenes de San José, la Virgen de los Dolores y Nuestra Señora de la Antigua de la Catedral y la Virgen del Carmen de San Agustín.

En 1808 tuvo lugar el motín de Teror, como consecuencia del proyecto de derribo por ruina de la iglesia edificada en 1767, en tiempos del Obispo Morán y del Coronel de la Rocha, para construir una nueva. Verdugo ordenó la clausura del templo, después del informe de los técnicos que así lo aconsejaban. El pueblo pedía la restauración de la antigua, pero el conflicto se agravó por la retención hasta Septiembre de la imagen de la Virgen del Pino en la catedral de Las Palmas, donde estaba desde el 16 de Julio. Al regresar la Virgen y colocarla en la Capilla de la Casa de la Diputación Eclesiástica, el pueblo se vuelve a sublevar y expulsó al Párroco Don Agustín Cabral. La autoridad tuvo que enviar la tropa para apaciguar los ánimos, reponer al Párroco y detener a los cabecillas de las revueltas. Tuvo que intervenir la Audiencia ordenando la reparación de la iglesia antigua, como había exigido el pueblo. Las obras se iniciaron a principios de 1810 y el 28 de Agosto de 1811 el Obispo Verdugo asistió a la reapertura de la iglesia<sup>14</sup>.

En tiempo de Verdugo se solicitó la creación de la Canongía de Penitenciario; se hizo el cementerio, llamado de San Cristóbal, dejando de ser los templos en la Ciudad lugares de enterramientos y se construyó a sus expensas el Puente de su nombre en el barranco Guiniguada, hoy lamentablemente desaparecido. El Obispo convocó concurso a Beneficios Curados Vacantes con el edicto de 19 de Diciembre de 1814,

<sup>14</sup> Suárez Grimón, Vicente J.: «Teror y la Separación de Valleseco. 150 aniversario».1992.

García Ortega J. «Nuestra Señora del Pino. Historia del Culto a la Venerada Imagen de la Patrona de Canarias». 1936.